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回顧與前瞻—102開創年
高雄市醫師公會�理事長�林正泰

大家新年好，迎向開創的102年

今年的冬天氣溫變化特別大，

有時候今天的天氣很溫暖，但是

過兩天寒流一來，氣溫又降到10幾
度，所以腦血管疾病及心血管疾病

發生的比率大幅上升，也請會員們

都能多加注意身體健康。今年農曆

過年，102年2月10日就是農曆春節

的大年初一，一般行業有九天的連

續假期，但醫師站在服務病人的崗

位上，大概還是要輪班照顧病人，

在此向辛苦照顧病人的各位致上最

大的敬意與謝意，同時正泰也先向

大家拜個早年，祝大家春節愉快，

新的一年102年都能夠開展新局，吉

祥如意，健康平安，心想事成，家

庭和樂，迎向步步高昇的新一年。

回顧三年來，感謝團隊所有成
員及理監事的努力與貢獻

本屆理監事及會員代表團隊自

99年3月就任以來，就秉持兢兢業業

的精神為大家服務，以期不負大家

之所望，這三年來，幫會員們儘量

爭取有關衛生法規的權益及福利—

如積極參與醫療法第82條之1的修

正，減少醫療行為在刑法上之非必

要訴訟，以減輕醫師的執業壓力，

又如讓公保中心回到法制化的規

範。公會並舉辦了相當多的會員活

動及關懷社會相關之公益活動—如

針對會員所辦的定期學術及學分活

動、健保座談、及會員健康樂活之

課程—太極拳班、攝影班、電腦資

訊班、合唱團、公益慈善園遊會&
活動，也和社會各團體建立良好的

互動及溝通—和全聯會、衛生署、

立法院都有定期的討論及建言，這

都是整體團隊努力的結果，在此深

感身為高雄醫界的一員感到幸福，

因為有許多人為醫界整體的權益不

求回報持續的努力，正泰也向每一

位付出的團隊成員及醫界先進，致

上最大的感謝。

新制度二代健保，即將於102
年1月起實施，因應新制

二代健保法令從101年元月公

告以後，於102年1月起正式開始實

施，對於院所較有影響的新規範

是，必需逐步將每位病人每次就診

的處方記錄，寫入IC卡中，近來許

多會員反應接到健保局來函通知，

要求提高IC卡處方之寫入率，如果

未達到目標，將會有罰則，對於此
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點，公會與健保局溝通協調，建議

儘量以輔導及逐步改善提高寫入率

之方式進行，避免對院所造成立即

之衝擊，但也請各位會員注意院所

中電腦作業之流程，以免受罰。

「轉診」被列入二代健保規範

以前院所間的轉診模式，是

依病人之臨床症狀及病人之就醫

習慣，建議病人到適當的醫院自由

就診，但是二代健保法中對於轉

診的規範更為嚴謹，原轉出院所必

需將病人之病情記錄清楚，還必需

載明病人將轉診之院所，如果必要

的話，還得幫病人聯絡將轉診醫院

之對口單位，安排掛號科別之診次

及就醫，同時，院所也必需設有處

理轉診業務之櫃檯，以方便病人作

業，所以未來在轉診這一區塊，各

院所可能必需多花點心力，注意及

安排病人之適當就診，一方面讓病

人的疾病可以得到更好的治療與照

顧，另一方面也可以避免非必要之

醫療爭議及糾紛。公會與健保局已

持續溝通，儘量以漸進式輔導及減

少會員作業上困擾為原則。

推動公益與幫助弱勢社福團體
--行慈善，觀遠功，多感恩

高雄醫界對於社會公益及慈

善之參與，一向不落於人後，一方

面是出於醫師本於關懷照顧病人之

天職本能，另一方面是對於社會弱

勢族群之慈愛之心，而台灣醫師核

心價值從以前的醫療教育以來，醫

師的養成教育中一直非常重視對人

的同理心及關懷，當醫師進入社會

服務時，也一直被期許能夠以醫者

之心，同時關懷社會上需要被關心

的人，所以高雄醫界許多醫師投入

民間之義診活動、社區健康營造活

動、健康預防保健活動 . .等，不求

回報的默默付出，也贏得民眾的高

度認同與尊重。今年醫師公會將每

年歲末舉辦的會員歲末耶誕聯歡晚

會活動，以另一種不同方式辦理，

於101年12月16日假夢時代―時代

大道廣場擴大舉辦“愛心慈善園遊

會嘉年華＂，一方面達到會員聯誼

的效果，另一方面希望能藉此愛心

募款，表達醫界對於社會弱勢團體

的關懷，在今年不景氣的寒冬中，

對於資源不足的社會福利團體，能

夠有一些幫助，目前公會已經將辦

理園遊會活動義賣募得的款項新台

幣834,299元，全數捐助給21個社福

單位，包括：高雄市憨兒就業輔導

協會、高雄市德播會、高雄市視障

關懷發展協會、康達家園、中華民

國唐氏症關愛者協會、高雄市關懷

慈善協會、屏東縣立瑪家國中、台

灣脊髓肌肉萎縮症病友協會、心路

社會福利基金會、高雄市私立安安

家園(身心障礙者照護)、高雄市福

德慈善會、博幼社會福利慈善事業

基金會、社團法人高雄市注意力缺

陷過動症協會、台東縣私立牧心智

能發展中心、天主教善牧社會福利
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基金會、財團法人高雄市生命線協

會、社團法人高雄市傷殘服務協

會、高雄市脊髓損傷者協會、社團

法人中華民國理想家庭促進會、社

團法人中華育幼機構兒童關懷協

會。受贈的單位都非常感謝高雄醫

界在不景氣的寒冬中對他們伸出溫

暖的手，當然還有更多需要照顧的

弱勢族群及社福團體，我們也希望

高雄醫界的公益慈善活動能夠達到

拋磚引玉之效果，讓社會各界能夠

發揮更多的愛心，也感謝各位醫界

會員及先進一直不斷以來的鼓勵及

督促公會投入公益事務，種下一顆

善的種子，我們也對過程中提供幫

助的會員及所有民眾表達深深感恩

之意。

公會是大家的平台，希望醫界
人才都能依所長發揮

醫師的工作是相當繁忙的，

不管是在醫院的醫師—要兼顧服務

病人、教學及醫學研究，或是在基

層的醫師—全日投入臨床醫療，都

是為了讓病人有更好的醫療品質，

而公會扮演的角色是與衛生署、立

法院、健保局等公務機關溝通及對

談，為大家處理許多與醫療相關的

業務—像醫療糾紛之調處、醫療廢

棄物之處理、醫療法規之修訂，所

以公會正像一個橋樑或是平台，需

要各方面的人才來共同參與，當面

臨重大轉折或困難時，更需熱心的

醫界人才挺身而出為大家的權益來

發聲及爭取，我們也期待與歡迎，

醫界各方面的熱心的人能聚集公

會，各展其才，為大家共同的理念

及權益來一起打拼。

為醫界付出，正規泰然，盡心
努力

公會是四個層級(醫學中心、

區域醫院、地區醫院、基層院所)
的會員所組成的，公會理應為大多

數會員爭取最大之利益，所以必需

儘量兼顧各層級院所的最大權益公

約數，理監事們也都往這個方向在

努力，但目前的健保醫療預算是有

限的，難免有時候會發生不同層級

間院所之權益板塊出現衝擊，公會

此時應扮演協調折衝的角色，儘量

讓大家都能夠達到一個平衡及尚能

接受的程度，但是也許不是每件事

情都能夠百分之百的令人滿意，如

果會影響一千位會員的權益相對於

一百位會員的情況下(以公保中心之

存廢為例)，公會只能就此事影響會

員層面之廣度去考量，依照正常的

法律規範辦理，以保護大多數會員

之權益為優先，相信會員們能就法

理情對公會之處理多加體諒，也許

短時間內有的會員有一些微詞，但

從長遠來看，受益的會員將會佔大

多數。

今年102年是一個新的開創年，
正泰敬祝各位會員及先進，新的一
年小龍年，大家行好運，身體健康
，生活愉快，工作順利，家庭和樂
，萬事如意！


